
Прогноз погоды
                              Атмосф.                 Темп.           Ветер, 
                         явления            воздуха          м/с    
1 октября
ночь
день
2 октября
ночь
день

3 октября

ночь
день
4 октября
ночь
день

   +7 3

        +10 6

      +6 4

       +10

          +4

   +9

по данным сайта Гисметео.
Неблагоприятные дни октября

1 (с 11 до 14 часов), 3 (с 16 до 20 часов)
по данным доктора медицинских наук профессора 

в. и. ХаСНУлиНа.

   +4

+12
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Цена
свободная

5

День села

30 сентября 2017 г., суббота, № 76 (14300)

Навигатор

облачно 
небольшой дождь

3 стр. – «Люблю тебя, 
мое Заволжье!» - материал о 
работе школьной экологической 
организации «Степновский Гринпис» 
в рамках экологического проекта нашей газеты 
«Живая степь».

4 стр. – «Тропа общения с природой» - в Школе 
социальной активности состоялось выездное засе-
дание эколого-краеведческого блока.   

8 стр. – «Не по принуждению, а по призванию» 
- статья о внештатном корреспонденте газеты 
«Заволжье» К.П. Гермаш к 100-летию районки. 

ясно

пасмурно, 
небольшой дождь

ясно

ясно

ясно

На заметку

Ïðàçäíèê îò äóøè
каждое село – 

это маленькое 
государство со своими 
негласными законами, 
своим укладом и 
особенностями. поэтому 
одним из главных 
праздников в году здесь 
всегда остаётся день 
села, когда местные 
жители могут блеснуть 
рукоделием в конкурсе 
мастеров, послушать 
задушевные песни 
местных исполнителей 
и гостевых коллективов. 
в этот день 
традиционно отмечают 
лучшие домовладения             
в плане благоустройства 
и т.д. Мы побывали                                
на таком празднике                       
в селе Бережновке.

Изначально торжество 
планировали провести на 
улице, сентябрь накануне 
радовал по-летнему те-
плой погодой. Но сильный 
ветер и резкое понижение 
температуры заставили 
всех перебраться под 
уютный свод сельского 
Дома культуры. И всё 

же заходить внутрь ни-
кто не спешил, многие 
останавливались, чтобы 
ещё раз полюбоваться  
видом отремонтирован-
ного фасада СДК и новой 
кровли. Не удержались 
от соблазна и мы, сделав 
по ходу несколько сним-
ков. Подрядчики полно-
стью сохранили внешний 
облик здания, включая 
загадочный барельеф 
на фронтоне, который, 
без сомнения, является 
его украшением, придает 
особый изыск. Забегая 
вперед, скажем, что их 
труд оценён Благодар-
ственными письмами ад-
министрации поселения, 
которые были вручены ру-
ководителям подрядных 

организаций С.Э. Ананяну 
и В.В. Осьмакову.

Конечно, пока удалось 
привести в порядок толь-
ко две стороны, но в ны-
нешних экономических 
условиях и это большое 
дело. Ведь ремонт осу-
ществлялся в основном 

за счёт местного бюджета 
и спонсорской помощи 
ЗАО «Агрофирма «Вос-
ток», которое выделило 
на эти цели 350 тыс. ру-
блей. А полностью все 
работы обошлись в 1259 
тыс. рублей, из которых 
832,4 тыс. рублей  - кров-
ля, 426,6 тыс. рублей – 
фасад и новые окна. 

Глава поселения И.А. 
Сидоренко уже строит 
планы и на 3 млн. рублей, 
которые по программе 
комплексного  благо -
устройства территорий 
муниципальных обра-
зований области село 
получит, возможно, уже 
в следующем году. Есть 
пару идей, которые Иван 
Александрович позже 

вынесет на обсуждение 
перед местными жителя-
ми. Одобрение проектов – 
одно из главных условий 
их реализации. Об этом 
неоднократно говорил гу-
бернатор области Андрей 
Бочаров. Места отдыха 
должны быть востребо-

ваны людьми. 
Но вернёмся к празд-

нику. Яркие концертные 
номера сменяли сло-
ва поздравлений гостей 
торжества.  Советник 
губернатора области по 
вопросам развития агро-

промышленного комплек-
са В.Н. Струк отметил, 
что с приходом к руковод-
ству регионом А.И. Боча-
рова наша область стала 
активно участвовать во 
всех 42 федеральных 
программах, чего пре-
жде никогда не было. 
Значительная их часть 
нацелена именно на раз-
витие села и сельского 
хозяйства. Поддержка 
идёт солидная, и она 
востребована. Владимир 
Николаевич поблагода-
рил селян за их труд, 
за бережное отношение 
к своей малой родине, 
к её истории. Страна 
наша большая, отметил 
наш земляк, но вся она 
состоит из таких малых 
сёл, которыми и сильна.

Гендиректор ЗАО «Аг-
рофирма «Восток» Н.В. 
Струк от лица предпри-
ятия подарил Дому куль-
туры картину, которая, 
хочется верить, станет 
первым шагом и к вну-
треннему преображению 
местной обители творче-
ства. Сама же агрофирма 
в будущем продолжит 
поддерживать подобные 
хорошие начинания, за-
верил Николай Владими-
рович.

Окончание на стр. 2

дополнительная ставка
Приказом Комитета сельского хозяйства Волгоград-

ской области от 14.03.2017 г.  № 62 «Об утверждении 
Порядка определения ставок по субсидии на оказание 
несвязанной поддержки сельскохозяйственным това-
ропроизводителям в области развития производства 
зерновых, зернобобовых, кормовых сельскохозяй-
ственных культур и овощей открытого грунта» утверж-
дена, в том числе, дополнительная ставка субсидии 
на гектар посевной площади, занятой зерновыми, 
зернобобовыми и кормовыми сельскохозяйственными 
культурами, застрахованной под урожай отчетного 
финансового года.

В 2017 году указанная ставка составила 350 рублей 
на застрахованный гектар. 

В 2018 году дополнительная ставка субсидии на 
гектар посевной площади, занятой зерновыми, зер-
нобобовыми и кормовыми сельскохозяйственными 
культурами, застрахованной под урожай отчетного  
финансового года, также будет сохранена.

пасмурно

пасмурно

ясно

Благодарственным письмом 
администрации поселения 
отмечен руководитель подрядной 
организации в.в. осьмаков.

отремонтированный фасад Сдк радует глаз.
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История

ПФ информирует

Ïðàçäíèê îò äóøè
Окончание. Начало на стр. 1

Бережновка за последние годы 
преобразилась, здесь появился 
газ, которого и не чаяли увидеть 
местные жители, многое сделано 
в дорожном строительстве, в 
местах отдыха появились клум-
бы, скамейки, фонари, отметила 
заместитель главы района С.И. 
Пшеничная. В этом заслуга не 
только власти, но и самих бе-
режновцев, которые вкладывают 
в эти добрые дела свои силы и 
душу. Светлана Ивановна вручи-
ла Благодарственные письма за 
участие в тушении августовских 
пожаров добровольцам местной 
пожарной дружины В.Н. Марчен-
ко и С.В. Щербину.

От имени глав сельских по-
селений района бережновцев 
с праздником поздравил глава 
Новобытовского с/п П.А. Осьмак. 

Разительные позитивные пере-
мены происходят в последние 
годы в Бережновке и других се-
лах района, равно как в районе 
и области в целом. Реализуются 
проекты, о которых прежде лишь 
мечтали. Залогом этого стала 
единая команда, которая сло-
жилась на всех уровнях власти. 
Это позволяет эффективно и 
слаженно решать любые задачи, 
считает Павел Александрович. 
А ему есть с чем сравнивать, 
имея за плечами 20 лет только 
муниципального стажа. П.А. 
Осьмак пожелал бережновцам 
здоровья, благополучия и даль-
нейших успехов.

Помимо местных исполни-
телей и коллективов, которые 
в этот день порадовали зал 
звонкими песнями и яркими 
танцами, своим творчеством 
с бережновцами поделились 
солистка Волгоградской фи-
лармонии, лауреат российских 

и международных конкурсов 
Наталья Долгалёва, вокальный 
ансамбль «Русская весна» 
Левчуновского ИДЦ и глава 
Степновского поселения О.Г. 
Котюков. К слову, красивые 

костюмы, в которых выступали 
на сцене юные артисты местной 
самодеятельности, были приоб-
ретены на средства, выделен-
ные депутатом Государственной 
Думы И.М. Гусевой.

Одним из самых трогатель-

ных моментов праздника стало 
вручение благодарственного 
письма и звания «Почетный 
житель села» А.В. Локаревой.  
Александра Викторовна много 
лет до ухода на заслуженный от-
дых проработала фельдшером 
местного ФАПа, в любое время 
суток готова была оказать ква-
лифицированную помощь одно-
сельчанам, за что заслужила 
их глубокое признание. Бурные 
аплодисменты одобрения в 
зале тому веское доказатель-
ство. Подобное звание в селе 
было присвоено впервые, само-
го уважаемого жителя выбирали 
сами бережновцы по итогам 
анкетирования. 

В заключение торжества хо-
зяевам лучших домовладений 
вручили таблички «Двор об-
разцового порядка», а также 
отметили местных рукодельниц, 
чьи творения каждый мог уви-
деть на выставке в фойе Дома 
культуры. 

Прошедший праздник, полный 
искренней душевной теплоты, 
запомнится многим. Село живёт, 
село понемногу развивается. 
Пусть так будет и дальше!

владимир полтавСкий. 

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ СТАРШЕГО ПОКОЛЕНИЯ 
НИКОЛАЕВСКОГО РАЙОНА!

От всего сердца поздравляем вас с Днем пожилых 
людей – праздником мудрости и добра! 

Эта дата – не напоминание людям старшего поколения 
об их возрасте, а прекрасная возможность сказать теплые 
слова благодарности вам – нашим отцам и матерям, 
ветеранам войны, труда, пенсионерам, всем пожилым 
жителям за вклад в развитие нашего района, за много-
летний добросовестный труд.
Вы являетесь хранителями моральных ценностей и 

традиций, опорой и верными помощниками для детей 
и внуков. Вызывает уважение ваше активное участие в 
общественной и культурной жизни района. Отдельное 
спасибо ветеранам более старшего поколения, которые 
вынесли трудности военных лет, отстояли независимость 
Родины, восстановили страну.
Поздравляем всех, кто находится на заслуженном от-

дыхе или продолжает трудиться, несмотря на возраст. 
Пусть преклонные годы не станут поводом для уныния, 
а жизненных сил хватит надолго! Желаем вам доброго 
здоровья, бодрости духа, долгих счастливых лет жизни, 
любви и внимания со стороны родных и близких!
С уважением  глава Николаевского муниципального района 

Ю.Ю. чУваШиН.
председатель Николаевской районной думы о.Ф. МаНиХиН.

Ôедеральíым льãотíикам
30 сентября 2017 года в соответствии                                           

с действующим законодательством завершается 
приём заявлений об отказе от получения                                  
(о возобновлении) набора социальных услуг 
(социальной услуги) на 2018 год.

Учитывая, что срок подачи указанных заявлений в 2017 году ис-
текает в выходной день 30 сентября 2017 года (суббота), то днем 
окончания данного срока считается ближайший следующий за ним 
рабочий день – 2 октября 2017 года.

Обращаем внимание, что заявления, поданные в текущем году, 
начинают свое действие с 1 января следующего года. 

Соответственно, изменить свое решение о получении либо об 
отказе от получения набора социальных услуг (социальной услу-
ги) возможно будет путем подачи соответствующего заявления в 
период с 1 января до 1 октября 2018 года. 

Напоминаем, что поданные заявления  действуют  по 31 декабря 
года, в котором льготник изменит свое решение. 

в том случае, если федеральный льготник уже выразил 
свое  волеизъявление  по поводу набора социальных услуг 
и изменять его не собирается,  обращаться  в Управление 
пенсионного фонда не следует.

одновременно информируем, что в рамках реализации 
административного регламента предоставления пенсион-
ным фондом рФ государственной услуги по установлению 
ежемесячной денежной выплаты отдельным категориям 
граждан в рФ, утверждённого приказом Министерства труда 
и социальной защиты рФ от 30.10.2012 г. № 353н, заявления  
об отказе от получения набора социальных услуг (социаль-
ной услуги), о предоставлении набора социальных услуг 
(социальной услуги) или о возобновлении предоставления 
набора социальных услуг (социальной услуги) граждане 
также могут подать в электронной форме с использованием 
информационной системы пенсионного фонда рФ «личный 
кабинет застрахованного лица», через многофункциональный 
центр, либо направить заявления по почте.

УпФр в Николаевском районе. 

АПК

птицеводство развивается 
высокими темпами
На крупнейших птицефабриках региона реализуются 

инвестиционные проекты.
 Птицефабрика «Волжская» с 2014 года реализует инвест-

проект по модернизации оборудования. Производственные 
площадки неоднократно посещал губернатор Волгоградской 
области Андрей Бочаров. В 2016 году на базе предприятия 
прошло выездное совещание с участием представителей 
профильного комитета, сельхозтоваропроизводителей. «То, о 
чем мы договаривались в 2014 году, выполняется. Это очень 
хороший пример совместной работы коллектива, бизнеса и 
власти. В сложнейших условиях птицефабрика была поднята 
с колен. Сегодня мы видим, что задача выйти на производство 
500 миллионов штук яиц в год, вполне реальна», — отметил 
тогда глава региона.

Реализация инвестиционного проекта продолжается: в 2017 
году введен в эксплуатацию третий по счету корпус птичника 
на 70 тысяч голов кур-несушек. Благодаря этому производство 
яйца на фабрике увеличилось на 20% и к концу года составит 
180 миллионов штук. В ноябре начнутся работы по реконструк-
ции еще одного птичника на 80 тысяч голов.

ЗАО «Агрофирма «Восток», входящая в группу компаний, 
также осваивает инвестиционный проект «Модернизация дей-
ствующего производства». На предприятии устанавливается 
новейшее оборудование ведущих фирм Италии и Германии.

по материалам сайта volgograd.ru.

великие сыны отечества
27 сентября                              

в центральной 
районной библиотеке 
состоялось заседание 
литературного 
клуба для молодых 
инвалидов 
«книголюб», 
созданного на базе 
Николаевского 
центра социального 
обслуживания 
населения. тема 
встречи звучала 
так: «великие сыны 
отечества». 

Невская битва, Куликовская 
битва, военные походы Суво-
рова, Бородинское сражение 
– памятные страницы истории 
России, которые должен знать 
каждый россиянин. О них и шла 
речь на сентябрьском заседании.       

Библиотекарь Галина Алек-
сандровна Колесниченко ув-
леченно рассказала членам 
клуба с использованием виде-
опрезентации, фрагментов из 
кинофильмов о талантливых пол-
ководцах А.Невском, Д.Донском, 
А.Суворове, М.Кутузове.  Геро-
изм и мужество выдающихся во-
еначальников, яркие вехи их жиз-
ненного и боевого пути, тактика 
ведения боя оставили значимый 
след в истории нашей страны. 
Молодое поколение должно о них 

знать. Ведь сегодня, как никогда, 
важно воспитывать молодежь в 
духе патриотизма, прививать ей 
любовь к своей Родине, уважение 
к героям Отечества.

После завершения заседания 
литературного клуба для моло-
дых инвалидов специалистом 
по комплексной реабилитации 
реабилитационной службы была 
проведена осенняя экскурсия по 
городскому парку. Немало поло-
жительных эмоций доставила и 
красочная фотосессия воспитан-
ников центра на свежем воздухе.

л.в. кочаровСкая, 
специалист

реабилитационной службы
 молодых инвалидов 

ГБУ Со «Николаевского 
ЦСоН».

звания «почётный житель села» удостоена а.в. локарева.
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Год экологии

«Люблю тебя, моё Заволжье!»

На страницах 
районной газеты                                          

мы продолжаем 
освещать тему 
экологического 
воспитания. Сегодня 
наш рассказ об 
организации 
«Степновский Гринпис» 
Степновской средней 
школы.  

Существует она с 1996 года и 
большую часть времени дей-
ствовала под руководством 
учителя биологии, заслуженного 
учителя Российской Федерации 
Людмилы Васильевны Потовой. 
В девяностых годах она начала 
заниматься экологической рабо-
той в Степновской школе. Потом 
эстафету у нее приняла дочь 
Елена Васильевна Разинкова. 
Династии в педагогике дале-
ко не редкость. Но особенно 
приятно, когда дети не просто 
приходят в ту же сферу, что и 
родители, а достойно продол-
жают их дело. 

У иСтоков 
эколоГичеСкоГо 
движеНия
 До1995 года, по словам Л.В. 

Потовой, экология как пред-
мет не существовала. О ней 
упоминали только на уроках 
биологии, но для полноценного 
рассказа об окружающей среде 
и правильном к ней отношении 
в 45 минутах  просто не было 
времени. В 1995 году ситуация 
изменилась. Учителей био-
логии собрали в райцентре и 
поставили задачу организовать 
в школах факультативы. Цель 
- дать учащимся хотя бы эле-
ментарные знания по экологии. 
Педагоги прошли необходимую 
подготовку в Волгограде и при-
ступили к делу. Учебных посо-
бий по этому направлению тогда 
еще не было, поэтому пользо-
вались лекциями, записанными 
на курсах. 

- В 1996 году районный отдел 
образования определил, что 
наша школа будет защищать 
честь района на всех экологи-
ческих мероприятиях, - расска-
зывает Людмила Васильевна. 
– Но чтобы это делать достойно, 
нужно было сначала чему-то 
научиться.

Она отмечает большую под-
держку районной экологической 
инспекции в лице М.А. Бибика 
и Н.Ш. Айвазян. Благодаря им 
школа получила учебные посо-
бия по экологии. Ребята вместе 
с педагогом ходили на молочно-
товарную ферму, проводили 
там тематические беседы. По 
заданию инспекции школьники 
в своем селе отмечали лучшие 
дворы. Для этих целей учитель 
труда Н.Я. Глинский изготовил 
специальные значки.

Спустя время делегация Ни-
колаевского района, в которую 
входили не только школьники 
из поселка Степновского, но 

и лучшие учащиеся из других 
образовательных организаций, 
стала принимать участие в 
областных экологических сле-
тах. Обмен опытом с другими 
экологами помог степновцам 
организовать научно-исследо-
вательскую деятельность. 

- Благодаря содействию заме-
стителя директора областного 

эколого-биологического центра 
Татьяны Павловны Велибеко-
вой из Москвы нам прислали ре-
комендации, какую литературу и 
как можно закупить для наших 
занятий, - рассказывает Люд-
мила Васильевна. – Дважды в 
школу приезжал руководитель 
молодежной экологической ор-
ганизации Волгограда Сергей 
Шавлак. Он также помог нам 
организовать работу и дал коор-
динаты Гринпис России. Мы де-
сять лет с ними сотрудничали, 
выполняли различные задания. 
К примеру, собирали подписи 
под обращением к Президенту 
РФ В.В. Путину, чтобы запре-
тить прокладку нефтепровода 
в непосредственной близости к 
озеру Байкал. В свою очередь 
они нам присылали литературу, 
сувениры, которые вручались 
активистам на школьных меро-
приятиях.   

В двухтысячных годах  в 
Степновской школе появилась 
экологическая тропа. Чтобы 
организовать ее, требовались 
финансовые средства. Помогли 
Л.В. Потовой ее выпускники. Те-
оретическую поддержку оказала 
В.И. Савина, которая в то время 
работала методистом. По сло-
вам Людмилы Васильевны, воз-
можности показывать какие-то 
особые красоты у степновцев не 
было. Но остановки тропы все 
равно были очень интересными. 
К примеру, всех изумляла «Ап-

тека под ногами», где школьники 
демонстрировали лекарствен-
ные травы, растущие в нашей 
местности.   

С 2002 по 2004 год в районе 
проходила эколого-краеведче-
ская экспедиция. Представите-
ли экологической организации 
Степновской школы также при-
нимали в ней участие. Ребята 
выполняли задания ученых 
Э.Н. Сохиной, В.Ф. Чернобая, 
Л.Ф. Савельевой. К примеру, 
описывали почвенный покров 
падины Ясная Поляна и лимана 
Кумысный, делали почвенный 
разрез. Работа была сложной, 
кропотливой, но учащиеся до-
стойно с ней справились. 

Рассказывая о становлении и 
деятельности школьной эколо-
гической организации, Людмила 
Васильевна старается не за-
быть всех своих помощников. 
А это и А.Б. Комаров, который в 
то время был главой поселковой 
администрации. Он оперативно 
решал транспортные проблемы 
экологов. 

- Считаю, что если все эти 
люди помогали нам, то и к при-
роде они были неравнодушны, 
- говорит Людмила Васильевна.

«СтепНовСкий 
ГриНпиС» СеГодНя   
- По мере возможности мы про-

должаем начатое, - включается 
в беседу Елена Васильевна. 
– Вместе с учениками делаем 
учебно-исследовательские, про-
ектные работы. Это требование 
времени. Проекты, в основном, 
практико-ориентированные. 
К примеру, школьный уголок, 
мультипликационный фильм по 
охране природы. 

На сегодняшний день в эколо-
гическую организацию входят 
все учащиеся с первого по один-
надцатый классы. «Степновский 
Гринпис» проводит большую 
работу по благоустройству, 
которая включает уборку тер-
ритории, сухостоя, озеленение. 
Ребята вместе с педагогами 
возобновляют видовой состав 
древесных пород – высаживают 
новые деревья. Таким образом 
они стараются сделать более 
разнообразной экологическую 
тропу. Юные экологи оказыва-
ют помощь местным ТОСам: 
содержат в порядке памятник, 
территорию вокруг него, помо-
гают в уборке кладбища. Ребя-
та участвуют в экологических 
акциях, праздниках, не только 
районного, но и областного, и 
даже Всероссийского уровня. 

К примеру, с 1998 года под 
руководством педагогов они 
проводят евроазиатский рожде-
ственский учет зимующих птиц.

- Степновская школа занима-
ется этой работой уже на про-
тяжении двадцати лет. Около 
трех лет назад мы подключили 

к ней еще несколько образова-
тельных организаций, -  говорит 
Елена Васильевна.

Каждую зиму «Степновский 
Гринпис» считает зимующих 
птиц, определяет их видовой 
состав. Причем, работа ведется 
в любую погоду. Все данные 
оформляются в отчет и отправ-
ляются в Москву в Союз охраны 
птиц России и Мензбировское 
орнитологическое общество. На 
его основании ученые делают 
выводы об изменении экологи-
ческого состояния той или иной 
местности. Именно птицы явля-
ются его индикаторами. К слову, 
в Николаевском районе видовой 
состав не очень разнообразен, 
но, что важно, пока стабилен.  

ГраНты На развитие
В 2014 году школьная органи-

зация впервые приняла участие 
в конкурсе проектов. Тогда он 
проводился по линии ТОСов. 
Упор в конкурсной работе был 
сделан на особо охраняемую 
природную зону, которая вклю-

чает Степновское, Совхозское и 
Ленинское сельские поселения. 
На этих территориях находятся 
три лимана: Крячковый, Ку-
мысный, Солодки. Они входят 
в ключевую орнитологическую 
территорию. 

- Здесь весной останавливают-
ся на перелете краснокнижные 
птицы, которые требуют особого 
внимания, охраны, - разъясняет 
Елена Васильевна. – Большая 
часть из них иногда и гнездится, 
выводит потомство. Население 
об этом практически не знает. 
Поэтому мы и взяли на себя 
информационную роль.

По итогам конкурса «Степнов-
ский Гринпис» получил 300 тыс. 
рублей. На средства гранта были 
установлены информационные 
щиты на въезде в поселки Степ-
новский и Рулевой с характери-
стикой территории и в лиманах 
с указанием разрешенных и 
запрещенных видов деятельно-
сти. Весной на этих территориях 
исключается работа сельскохо-
зяйственной техники  и выпас 
скота в большом количестве, 
чтобы не создать фактор бес-
покойства для гнездящихся 
птиц. Полученные средства 
также позволили степновцам 
пополнить материальную базу 
экологической тропы, которая 
проходит по территории школы. 
Была приобретена видеокамера, 
микролаборатория для исследо-
вательской и проектной деятель-
ности, микроскоп, интерактивная 
доска для кабинета биологии. 
Для озеленения школьного дво-
ра и центра поселка закуплены 
несколько десятков саженцев 
деревьев, рассада цветов.

Окончание на стр. 4 

закладка питомника.

одна из задач экологической организации «Степновский Гринпис» - 
информирование населения.

е.в. разинкова и л.в. потовая - два поколения экологов.

Благоустройство школьного двора.
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Материал подготовлен в рамках гранта волгоградской области СМи по теме  «вопросы охраны 
окружающей среды, экологии, экологической безопасности», проект «живая степь».

«Люблю тебя, моё Заволжье!»
Окончание. Начало на стр. 3

- Кроме этого, Новокуйбышев-
ская школа Среднеахтубинско-
го района поделилась с нами 
саженцами дубов из своего пи-
томника, и мы высадили аллею 
возле нашего памятника, - рас-
сказывает Елена Васильевна. 
– Часть деревьев раздали детям. 

В 2016 году проводился первый 
открытый областной конкурс эко-
лого-социальных проектов. Спон-
сором в честь своего 50-летия вы-
ступило акционерное общество 
«Никохим», непосредственно 
волгоградский завод «Каустик». 
Инициативная группа школьной 
организации под руководством 
Е.В. Разинковой и учителя исто-
рии И.Г. Паниной решила в нем 
поучаствовать и подготовила 
проект под названием «Люблю 
тебя, мое Заволжье!».  По итогам 
был получен грант в размере 40 
тыс. рублей. На эти средства 
уже сделано много хорошего. 
Изготовлен информационный 
щит. Учащиеся Ленинской школы 
установили его на территории 
своего поселения. Кроме того, на 
территории Степновской школы 
в скором времени появится свой 
питомник. Уже подготовлена по-
чва, в которую в начале октября 
планируется посадить семена 
каштана, ореха, дуба, красного 
дуба, не встречающегося в на-
шей местности. 

- Хотим также посадить кедро-
вые орешки, - говорит Елена 

Васильевна. – Их нам прислали 
ребята из Томской области, с 
которыми мы познакомились в 
Москве на конференции. 

Для растений необходима вода. 
Поэтому большая часть средств 
гранта пошла на бурение и обору-
дование скважины на территории 
школы. Небольшая сумма израс-
ходована на буклеты об особо 
охраняемой природной террито-
рии, которые ребята и педагоги 
раздали жителям района.

Продолжая тему, нельзя не 
сказать и о личных достижениях 
руководителей экологической 
организации Степновской шко-
лы. Их труд оценен на высоком 
уровне. Л.В. Потовая в 2007 году 
получила грант Президента РФ. 
Е.В. Разинкова в текущем году 
приняла участие в областном 
конкурсе «Лучший педагог до-
полнительного образования». По 
итогам она стала обладателем 
губернаторского гранта.

воСпитаНие 
и оБразоваНие 
НеразделиМы
В школах сегодня проводится 

большая работа по экологи-
ческому воспитанию. Но, к со-
жалению, в отрыве от теории. 
Этот факт очень беспокоит 
педагогов. 

- Несколько лет назад экология 
входила в школьную программу, 
- сетует руководитель «Степ-
новского Гринписа». – Потом 
она стала факультативом, а 
с этого года на нее не выде-
лено ни одного часа. Поэтому 
теперь давать детям хотя бы 
минимальную теоретическую 
базу мы можем только во время 
практических мероприятий.

Болит душа за это и у Людмилы 
Васильевны. По ее мнению, эко-
логия должна преподаваться в 
школе. Семья и детский сад могут 
воспитать, но экологическое об-
разование они дать не в силах. 
Между тем оно необходимо.

- Не всегда достаточно просто 
сказать ребенку, чего не надо 
делать, - считает заслуженный 
учитель Российской Федерации. 
– Часто для достижения нуж-
ного эффекта необходимо еще 
объяснить причину и послед-
ствия. А вот это обязанность 
школы. Все-таки первичным 
должно быть экологическое 
образование, с которым соче-
тается и воспитание. 

Как отмечает Людмила Ва-
сильевна, в странах Европы 

экология является одним из 
основных предметов и это дает 
положительные результаты. В 
качестве примера она привела 
жизненную ситуацию.  К жи-
тельнице поселка Степновского 
из Германии приехала в гости 
внучка. Бабушка повела ее в 
магазин, купила мороженое и не 
сразу поняла, почему девочка 
его не ест, а с оберткой в руках 
стоит в растерянности. Оказа-
лось, маленький ребенок искал, 
куда выбросить бумажку.   

- В свое время на курсах нам 
говорили: нужны великие ма-
тематики, филологи. Я с этим 
согласна, - подытоживает бесе-
ду педагог. – Но станут ли они 
великими, если не будет над-
лежащего состояния природы, 
при котором человек может 
расти и развиваться умственно 
и физически? Вот о чем стоит 
задуматься.  

*    *    *
Сегодня вопросам охраны 

окружающей среды уделяет-
ся особое внимание на всех 
уровнях. Причин несколько. 
Это и Год экологии, который 
в самом разгаре. И прогресс, 

который настолько далеко ушел 
вперед, что настало время 
наконец-то задуматься о его 
последствиях. В Волгоградской 
области в текущем году прово-
дятся природоохранные акции, 
конкурсы, слеты, фестивали. 
Всего более тысячи меропри-
ятий с привлечением более 
300 тысяч жителей региона. 
Их воспитательная и образова-
тельная польза неоспорима. Но 
педагоги-экологи надеются, что 
закономерным продолжением 
всей этой масштабной работы 
станет возвращение экологии 
в школьную программу. Так же, 
как астрономии, которую удо-
стоили такой чести в текущем 
году. Да, Россия – космическая 
держава с большой историей. 
Но живем мы пока на Земле. 
Это наш дом, который требует 
бережного отношения и защиты. 
Поэтому, наверняка, подрас-
тающему поколению полезно 
будет знать не только о стро-
ении Солнечной системы, но и 
о воздействии на здоровье, на-
пример, мусора, десятки и сотни 
лет разлагающегося в природе. 

елена ГаМаЮНова. 

Старшее поколение тропа общения с природойв рамках реализации 
партийного 

проекта «единой 
россии» «Старшее 
поколение» в Школе 
социальной активности 
Николаевского района 
состоялось выездное 
заседание эколого-
краеведческого блока. 

Участники прошли по эколо-
гической тропе Бережновского 
сельского поселения, созданной 
коллективом педагогов и учащих-
ся школы. Это специально обору-
дованный маршрут, проложенный 
через различные экологические 
системы и другие природные 
объекты,  имеющие эстетическую, 
природоохранную и историческую 
ценность. Основное её назна-
чение  - воспитание культуры 
поведения людей, повышение 
ответственности за сохранение 
окружающей среды, чувства люб-
ви к природе, своей родине. 

Началом нашего путешествия 
стала Бережновская школа. Ди-
ректор Л.И. Богатырёва рас-
сказала об истории и традициях 
школы, о создании тропы, у исто-
ков которой стояла, заслуженный 
учитель РФ, бывший директор об-
разовательной организации М.В. 
Ломинога. Удивительная особен-
ность этой школы заключается в 
том, что практически все педагоги 
–  её выпускники. 

Далее знакомство продолжи-
ла руководитель экологической 
тропы Л.Н. Мурзагалиева. На 
каждой из стоянок нас встреча-
ли учащиеся-экскурсоводы . На 
первой «Здесь саду цвесть» мы 
узнали об истории школьного 
сада, деятельности ученической 
производственной бригады «Ми-
чуринец», приняли участие в прак-
тической работе «Определение 
механического состава почвы», 
попробовали замечательный 
компот, приготовленный из яблок, 
собранных в саду.  Всё о цветах, 
особенностях их вегетации и про-
израстания, видах почвы для них 
нам рассказали на стоянке «Кра-
сота спасёт мир». А на стоянке 

«Лёгкие планеты» мы узнали об 
истории создания парка, видовом 
составе жизненных форм, грибах, 
о работе экологического отряда 
«Волжане» в парке. Ветераны с 
удовольствием приняли участие 
в викторине, познакомились с 
лучшими работами ребят. Особый 
интерес вызвала стоянка «Аптека 
вокруг нас». Мы познакомились с 
видовым многообразием, лечеб-
ными компонентами, использо-
ванием в медицинской практике 
растений Бережновского поселе-
ния и были удивлены, что на этой 
территории произрастает восемь 
видов полыни. Нас угостили  ве-
ликолепным чаем, вареньем из 
кабачков, выпечкой и четырьмя 
видами пчелиного мёда. 

На стоянке «Бережновское 
море» произошло знакомство 
с историей образования водо-
хранилища, заповедными Бе-
режновскими островами, заказ-
никами, видовым составом рыб. 
Ветераны узнали, что Еруслан 
– самый большой приток Волги. 
С огромным удовольствием не 
только посмотрели, но и приняли 
участие в постановке учащимися 
младших классов «Сказки о рыба-
ке и рыбке», инсценировке песни 

о Волге собственного сочинения. 
Сколько было восторга, когда мы 
увидели проплывающее семей-
ство лебедей! Полюбовавшись 
просторами осенней степи, на 
стоянке «Бережновскии рекре-
ации» мы узнали о растениях, 
занесённых в Красную книгу, о 
Бережновских рекреациях, о вос-
соединении сёл Молчановка и 
Бережновка, переселении их из 
мест затопления. Нам предло-
жили подписать Декларацию об 
охране природы. Также участники 
Школы социальной активности  
приняли  обращение к жителям 
Николаевского района:

Уважаемые жители 
Николаевского района!

Мы, участники Школы социаль-
ной активности, обращаемся к 
вам, живущим на земле Никола-
евской!

Чтобы гордо себя называть ни-
колаевцами, нужно любить этот 
край. Но как воспитывается эта 
любовь? Она начинается с мало-
го - с уважения к родному городу, 
селу, родной природе. 

Да, человек – хозяин своей 
земли. Но настоящие ли хозяева 
мы? Хозяин строил и мечтал о 
том времени, когда земля его 

станет богатой и могучей, а она 
почему-то  начинает терять 
свое «лицо». Многие из нас, не 
задумываясь, оставляют свой 
мусор где желают. Утилизация 
отходов - очень острая и ак-
туальная проблема. Ядовитые 
химикаты, полуразложившиеся 
продукты питания, строитель-
ный мусор —  все это основные 
ее составляющие.  

Сегодня, как никогда, судьбу 
природы решает уровень эко-
логической культуры человека 
и общества, в котором он жи-
вет. Общество стоит перед 
выбором — сохранить планету 
и выжить или продолжать ока-
зывать давление на природу и, 
в конце концов, погибнуть. Мы 
часть этого общества, а Нико-
лаевский район - часть России!

2017 год объявлен Годом эколо-
гии. Его целью является привле-
чение внимания граждан к про-
блемам экологии, обеспечение 
безопасности существующих 
экосистем, сохранение много-
образия биологических видов. 
Уважаемые земляки, мы не при-
зываем вас решать  какие-то 
глобальные экологические про-
блемы, давайте начнем с мало-

го - с себя. А. Сент-Экзюпери  
писал: «Есть такое твердое 
правило: встал поутру, умылся, 
привел себя в порядок - и сразу 
же приведи в порядок свою пла-
нету». А еще  мудрые люди го-
ворят: «Чисто не там, где уби-
рают, а там, где не мусорят». 
Ведь самое трудное в борьбе за 
чистоту - не мусорить самому! 
Не загрязняйте окружающую 
природу! Остановите человека, 
который своими действиями 
ухудшает экологию родного 
края! Все в наших руках и в на-
ших силах! Помните, наш край 
прославился именами многих, их 
корни зародились здесь, на нашей 
земле. Научите молодое  поколе-
ние гордиться этим, воспитай-
те в нем любовь к родной земле, 
уважение к родному городу, селу, 
родной природе. Вот только 
тогда мы будем  настоящими 
хозяевами земли! 

О стоянке «Хазарский курган» 
нам рассказали экскурсоводы. Мы 
узнали об истории появления кур-
гана – месте захоронения воинов, 
видах курганов на территории по-
селения, проведённых и планиру-
емых археологических раскопках. 
Усталые, но очень довольные, мы 
расположились на берегу, где нас 
угостили ухой и рыбой, арбузами 
и другими яствами. Долго звучали 
песни разных лет под аккомпа-
немент русской гармошки Васи-
лия Александровича Фролова.                                                                                                                                         
 Участники Школы социальной 
активности благодарят педагоги-
ческий и ученический коллективы 
Бережновской средней школы, 
директора  Л.И. Богатырёву, главу 
администрации Бережновского 
сельского поселения И.А. Сидо-
ренко. Особую благодарность 
выражаем главе Николаевского 
района Ю.Ю. Чувашину за по-
стоянное внимание и поддержку 
ветеранского сообщества, предо-
ставленную возможность выезда.

С.а. оНоприеНко, 
председатель районного 

совета ветеранов.
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Роспотребнадзор  информирует

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ И ЖИТЕЛЕЙ РАЙОНА!Магистральные газопрово-
ды и газопроводы-отво-

ды, эксплуатируемые палла-
совским лпУМГ ооо «Газпром 
трансгаз волгоград», относятся 
к категории опасных производ-
ственных объектов, требующих 
соблюдения необходимых мер 
безопасности. 

В состав газопроводов входят: 
трубопроводы, линии и сооруже-
ния технологической связи, линии 
электропередачи, оборудование 
для защиты от коррозии под-
земных газопроводов, предна-
значенные для обслуживания 
газопроводов.

Палласовское ЛПУМГ эксплуа-
тирует объекты Единой системы 
газоснабжения (ЕСГ) в Никола-
евском районе Волгоградской 
области.

По территории Волгоградской 
области в зоне ответственности 
Палласовского ЛПУМГ проходят 
следующие газопроводы:

в Николаевском районе – маги-
стральные газопроводы Средняя 
Азия – Центр – 3, Средняя Азия 
– Центр – 4 – 1, Средняя Азия 
– Центр – 4 – 2, Оренбург – Но-
вопсков, Союз; газопроводы – от-
воды к с.Барановка, с.Раздольное, 
с.Путь Ильича, п.Комсомолец, 
г.Николаевск, а также кабельные 
линии связи.

Трассы прохождения газопро-
водов и кабельных линий связи 
обозначены соответствующими 
предупреждающими знаками.

В соответствии со ст.90 Земель-
ного кодекса РФ у собственников 
земельных участков возника-
ют ограничения прав в связи с 
установлением охранных зон 
объектов трубопроводного транс-
порта. На указанных земельных 
участках при их хозяйственном 
использовании не допускается 

строительство каких бы то ни было 
зданий, строений, сооружений в 
пределах установленных мини-
мальных расстояний, не менее 
250 м от оси крайних ниток газо-
проводов. Кроме того, согласно 
Правилам охраны магистральных 
трубопроводов, любые работы и 
действия, производимые в охран-
ных зонах трубопроводов, кроме 
ремонтно-восстановительных и 
сельскохозяйственных, могут вы-
полняться только по получении 
письменного «Разрешения на про-
изводство работ в охранной зоне 
магистрального трубопровода» 
от предприятия трубопроводного 
транспорта. Начало сельхозработ 
производится с предварительным 
уведомлением предприятия тру-
бопроводного транспорта об их 
начале.

Статьей 32 федерального закона 

«О газоснабжении в Российской 
Федерации» №69-ФЗ предусма-
тривается ответственность лиц, 
виновных в нарушении правил 
охраны магистральных трубопро-
водов и других объектов систем 
газоснабжения, строительстве 
зданий, строений и сооружений 
без соблюдения безопасных рас-
стояний до объектов систем га-
зоснабжения и иных незаконных 
действиях, нарушающих беспе-
ребойную и безопасную работу 
объектов систем газоснабжения.

Статьей 7 федерального закона 
«О связи» № 126-ФЗ установле-
но, что сети связи и сооружения 
связи находятся под защитой 
государства. Согласно Правилам 
охраны линий и сооружений свя-
зи Российской Федерации лица, 
нарушающие работу линий и со-
оружений связи, привлекаются к 

ответственности в соответствии 
с законодательством Российской 
Федерации.

ООО «Газпром трансгаз Волго-
град» напоминает о необходимости 
строго соблюдать требования зако-
нодательства Российской Федера-
ции по обеспечению установленных 
мер безопасности при нахождении 
в непосредственной близости к 
газопроводам, а также соблюдения 
охранных зон и зон минимально до-
пустимых расстояний до объектов 
Единой системы газоснабжения.

адрес организации, эксплуати-
рующей газопроводы: 404260, 
Волгоградская обл., г. Пал-
ласовка, а/я 44, Палласовское 
ЛПУМГ ООО «Газпром транс-
газ Волгоград»,  телефоны:                                                                           
8 (84492) 61732  (начальник 
ЛПУМГ), 8 (84492) 61033  (комму-
татор), 8 (84492) 61931 (диспетчер).

Товары для детей и подростков: как выбрать?
качество и безопасность 

товаров для детей и 
подростков (одежда, обувь, 
игрушки, школьная форма) 
должны соответствовать 
СанпиН 2.4.7/1.1.1286-03 
«Гигиенические требования 
к одежде детей, подростков 
и взрослых, товарам 
детского ассортимента и 
материалам для изделий 
(изделиям), контактирующим 
с кожей человека», СанпиН 
2.4.2.2821- 10 «Санитарно-
эпидемиологические 
требования к условиям 
и организации обучения 
в общеобразовательных 
учреждениях», тр тС 
007/2011 «о безопасности 
продукции, предназначенной 
для детей и подростков», 
тр тС «о безопасности 
игрушек» (тр тС 008/2011).

При покупке школьных товаров 
продавец обязан по требова-
нию потребителя ознакомить 
его с товарно-сопроводитель-
ной документацией на реа-
лизуемый товар. Документы 
должны содержать сведения 
об обязательном подтверж-
дении соответствия согласно 
законодательству Российской 
Федерации о техническом ре-
гулировании (сертификат со-
ответствия, его номер, срок 
его действия, орган, выдавший 
сертификат, или сведения о 
декларации о соответствии, в 
том числе ее регистрационный 
номер, срок ее действия, наи-
менование лица, принявшего 
декларацию, и орган, ее заре-
гистрировавший).

Необходимо приобретать 
товары надлежащего каче-
ства, безопасные для жизни и 
здоровья детей. При покупке 
следует обращать внимание 
на маркировку, наносимую на 
изделие, этикетку, товарный 
ярлык, упаковку. На маркировке 
размещаются данные произ-
водителя, дата изготовления 
товара, состав сырья, размеры 
и рекомендации по уходу и др.

Основные гигиенические тре-
бования к учебным изданиям 
предъявляются к качеству бу-
маги и полиграфических мате-
риалов, печати, набора, фор-
мата, переплета, требования к 
весу и шрифтовому оформле-
нию. Они должны быть удоб-
ны для чтения, вес изданий 
должен соответствовать функ-
циональным возможностям 

жизни и здоровья детей. Ма-
териалы не должны обладать 
аллергенными и токсическими 
свойствами. Защитно-деко-
ративное покрытие игрушек 
должно быть стойким к влажной 
обработке, действию слюны и 
пота. Игрушка и ее составные 
части, включая крепежные 
детали, должны выдерживать 
механические нагрузки, воз-
никающие при использовании 
по назначению, не разрушаться 
и сохранять свои потреби-
тельские свойства. Доступные 
кромки, острые концы, жесткие 
детали, пружины, крепежные 
детали, зазоры, углы, выступы, 
шнуры, канаты и крепления, 
движущиеся составные части 
должны исключать риск трав-
мирования ребенка. Утечка 
жидкого наполнителя не допу-
скается. Приводные механиз-
мы должны быть не доступны 
для ребенка. Мягконабивная 
игрушка должна быть с проч-
ными швами и без твердых или 
острых инородных предметов в 
наполнителе. 

В век информационных тех-
нологий актуальным являет-
ся вопрос появления в сети 
Интернет информационной 
продукции, причиняющей вред 
здоровью и развитию детей. 
Компьютерные игры прочно 
вошли в нашу ЖИЗНЬ, заняв 
почетное место лидера. Самая 
главная опасность, которую 
представляют компьютерные 
игры, - это возникновение игро-
вой зависимости.

Подрастающее поколение, 
будучи наиболее уязвимым 
слоем общества, как никто 
другой подвержено влиянию 
видеоигр. А ведь в сюжетной 
линии, разворачивающейся по 
задумке авторов, нередко есть 
вредный игровой замысел, на-
правленный на манипулирова-
ние ребенком, с воздействием 
на подсознание. Часто в играх 
изображаются жестокость, 
агрессия, насилие.

Таким образом, необходимо, 
чтобы товары для детей и под-
ростков отвечали возложенным 
на них задачам и при этом обе-
спечивать сохранение здоро-
вья, состояние защищенности 
детей, при котором отсутствует 
риск, в том числе связанный 
с причинением информацией 
вреда их здоровью, физическо-
му, психическому, духовному, 
нравственному развитию.

Самые 
грязные
Министерство природы 

составило список                                                      
20 городов                                      
с наибольшим уровнем 
загрязнения атмосферы.

В топ-20 вошли Биробид-
жан, Благовещенск, Братск, 
Зима, Красноярск, Кызыл, Ле-
сосибирск, Магнитогорск, Мину-
синск, Новокузнецк, Норильск, 
Петровск-Забайкальский, Се-
ленгинск, Улан-Удэ, Усолье-Си-
бирское, Чегдомын, Черемхово, 
Черногорск, Чита, Шелехов.

В большинстве городов Даль-
невосточного, Сибирского и 
Уральского федеральных окру-
гов уровень концентрации за-
грязняющих веществ превы-
шает предельно допустимый. 
По данным издания, в СФО 
лидерами по загрязнению воз-
духа оказались Красноярский и 
Алтайский края, Кемеровская, 
Иркутская и Новосибирская об-
ласти. В четырех последних в 
2016 году показатели выросли 
по сравнению с прошлогодними.

По данным Минприроды, за 
последние три года в России 
ухудшилась ситуация с вы-
бросами вредных веществ в 
атмосферу. В целом по стране 
в 2014–2016 годах заболевае-
мость астмой, ассоциированная 
с загрязнением воздуха, среди 
детей выросла в 1,7 раза, среди 
взрослых — в полтора раза. 
Пятнадцать процентов город-
ского населения испытывают 
воздействие высокого и очень 
высокого уровня загрязнения, 
следует из доклада.

При этом общий объем вы-
броса в атмосферу загрязняю-
щих веществ в последние годы 
растет. Так в 2016 в воздух по-
пало на 1,1% больше вредных 
примесей, чем в предыдущем 
году. Из них 55% - от предпри-
ятий.

Как пояснили в Роспотреб-
надзоре, качество воздуха 
ухудшается из-за отсутствия 
высокоэффективного газоочист-
ного оборудования, устаревших 
технологий на промышлен-
ных предприятиях, тепловых 
электростанциях и бытовых 
котельных.

Ошибки в планировке и за-
стройке населенных пунктов 
также отражаются на здоровье 
населения - часто жилые мас-
сивы находятся рядом с про-
мышленными объектами.

по материалам сети 
интернет.

организма учащихся. Это по-
зволит снизить зрительную на-
грузку в процессе чтения, пред-
упредить развитие зрительного 
и общего утомления.

Важно отметить, что особое 
внимание необходимо уделять 
качеству учебного издания для 
детей младшего школьного 
возраста. Это связано с воз-
растными особенностями функ-
ции зрительного анализатора, 
адаптацией нервной системы 
к образовательному процессу, 
развитием у них навыка чтения.

Требования к школьным учеб-
никам касаются как веса, так и 
оформления учебных пособий 
и регламентированы норма-
ми действующего законода-
тельства, а именно СанПиН 
2.4.2.2821-10 «Санитарно-эпи-
демиологические требования 
к условиям и организации обу-
чения в общеобразовательных 
учреждениях».

При выборе родителями порт-
феля либо ранца, необходимо 
обращать внимание на вес из-
делия, ширину и длину лямок, 
достаточную формоустойчи-
вость, обеспечивающую его 
плотное прилегание к спине 
обучающегося. Материал для 
изготовления ранцев должен 
быть легким, прочным, с водо-
отталкивающим покрытием, 
удобным для чистки. Портфели 
и ранцы ученические должны 
иметь детали и (или) фурнитуру 
со светоотражающими элемен-
тами на передних, боковых по-
верхностях и верхнем клапане 
и изготовляться из материалов 
контрастных цветов.

При выборе школьной формы 
необходимо обращать внима-
ние на состав материала, из 
которого изготовлено изделие. 

Ткань должна хотя бы напо-
ловину состоять из шерсти, 
хлопка или вискозы, то есть 
натуральных материалов. Для 
осени и весны рекомендуется 
форма из хлопка и льна, для 
зимы – из шерсти и кашемира. 
На первое место следует ста-
вить удобство покроя. Одеж-
да не должна ограничивать 
движения ребенка, нарушать 
физиологические функции кожи 
и удаление с ее поверхности 
продуктов обмена.

Обувь должна быть достаточ-
но просторной в области паль-
цев, иначе наступит деформа-
ция стопы, иметь прочность 
крепления деталей. Задник об-
уви должен плотно удерживать 
пятку, чтобы она не двигалась и 
не скользила к носку. Обувь для 
детей младшего школьного воз-
раста должна изготовливаться 
только из натуральной кожи. В 
обуви для старших школьни-
ков синтетические материалы 
можно использовать лишь для 
каблука, задника, перемычек. 
Необходимо, чтобы она была 
мягкой, легкой, удобной в но-
ске, соответствовала погоде.

Основным нормативным доку-
ментом, регламентирующим ка-
чество и безопасность игрушек, 
в настоящее время является 
технический регламент Тамо-
женного союза «О безопасно-
сти игрушек». Прежде всего, 
при их покупке необходимо 
обращать внимание на мате-
риал, из которого изготовлено 
изделие. С этой целью можно 
посмотреть этикетку, узнать 
информацию, где изготовлена 
игрушка и из какого матери-
ала, имеется ли сертификат 
соответствия и качества. Она 
должна быть безопасна для 
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Не по принуждению, 
а по призванию
постоянная живая  

связь с читателями… 
об этом мечтает и к 
этому стремится каждое 
периодическое печатное 
издание. Старейшая 
районная газета области 
здесь не является 
исключением. Споря со 
знаменитым тютчевским  
озарением «Нам не 
дано предугадать, 
как слово наше 
отзовется», журналисты-
районщики продолжают 
надеяться на  ответную 
читательскую реакцию. 
иначе, зачем тогда 
вообще нужна эта 
многотрудная работа?!

Отразить всё многообразие 
жизни, пожалуй, ни одному 
профессиональному творче-
скому коллективу не по силам. 
Но сделать это максимально 
насыщенно, разнообразно, ин-
тересно помогали и продолжа-
ют помогать районной газете 
внештатные корреспонденты. 
Из личного опыта могу сказать, 
что люди они в первую очередь 
неравнодушные. С той негаси-
мой  общественной жилкой, для  
которой не страшны ни годы, 
ни расстояния. Потребность 
поделиться с газетой, а значит, 
и с каждым из ее читателей 
своей историей, мыслями, про-
блемами, тревогами,  вправе 
называть мы насущной. И как 
бы ни приветствовались сегодня 
индивидуалистические  наклон-
ности, человек был и остается 
существом коллективным и 
социальным. На эти мысли на-
толкнуло письмо из редакцион-
ной почты. Его автор - ветеран 
педагогического труда Нина Ана-
тольевна Волчанская. Давний и 
преданный читатель районной 
газеты рассказывает в нем о 
своей маме клавдии петровне 
Гермаш, которая в свое время 
активно сотрудничала с район-
ной газетой, присылала  свои за-
метки и статьи. Мамы давно нет 
в живых, а ее корреспонденции 

бережно хранятся в семейном 
архиве. Как пишет Нина Анато-
льевна, во многом именно бла-
годаря маме сформировалась у 
дочери потребность выписывать 
районку, быть ее постоянным чи-
тателем. Окном в мир района и 
города назвала нашу газету быв-
ший учитель русского языка и 
литературы. Итак, слово автору.

«Моя мама внесла большой 
вклад в развитие животновод-
ческой отрасли Николаевско-
го района.  По профильному  
образованию она зоотехник. 
Трудовая деятельность на-
чалась для нее в должности 
инструктора райкома партии. 
С 1958 по 1970 годы - зоотехник 
на госплемстанции. Чтобы 
иметь животноводство на 
высоком уровне, необходима 
достойная кормовая база, а это 
невозможно было осуществить 
в условиях полупустыни без 
мелиорации. Впервые она услы-
шала об этом от тогдашнего 
первого секретаря райкома 
партии Василия Ивановича 
Степанова, под началом кото-
рого довелось ей работать. 
Её коллегой по работе была 
супруга первого лица района                                                              
М. Г. Грачева. Трудовая биогра-
фия мамы богата на встречи с 
сельскими тружениками, кото-
рые становились героями её за-
меток. Работа для неё была на 
первом месте, ей отдавалась 
она полностью. Трудностей не 
боялась, к этому призывала и 
молодежь. Пора окота и массо-
вая стрижка тонкорунной овцы 
требовали немалых усилий, 
большого трудолюбия и от-
ветственности. Об этом она 
сообщала в районной газете. 
Редакция отмечала заслуги 
Клавдии Петровны Гермаш, 
награждала грамотами, вы-
плачивала гонорары. В памяти 
остался ценный редакционный 
подарок: библиотечка из пяти 
замечательных книг. Трудовые 
успехи мамы также были от-
мечены многими Почетными 
грамотами и даже орденом 
«Знак Почета». 

С высоты прожитых лет и из 
личного опыта могу сказать, 
что подобное отношение к 

Вíеøтатíики помоãают делать райоíкó совремеííой и иíтересíой

своему делу, к обязанностям 
свойственны сильным лично-
стям, людям ответственным, 
целеустремленным. Таким че-
ловеком, несомненно, была моя 
мама. Непросто ей пришлось в 
жизни. Долгожданный диплом о 
высшем образовании получила 
в 45 лет, о чем свидетельству-
ет небольшая портретная 
фотография с трогательной 
надписью: «На память дочери 
Нине от мамы в день окончания 
Сталинградского сельхозин-
ститута».

Любовь к своему делу, интерес 
к окружающим, умение нахо-
дить точки соприкосновения 
с очень разными людьми помо-
гали маме не только в ее про-
фессии, но и в газетном деле, 
интерес к которому она пронес-
ла через многие годы. Кстати, 
вместе с ней в госплемстан-
ции успешно работала Лидия 
Дмитриевна Дубовая, которая 
тоже активно сотрудничала с 
районной газетой.

Приближающийся знамена-
тельный юбилей «Заволжья» 
подвиг меня написать в газету 
это письмо. Почувствовала 
потребность вспомнить са-
мого близкого мне человека, 
который был и остается для 
меня примером достойного от-
ношения к жизни и людям.

С уважением
 Н. а. волчаНСкая». 

подготовила 
Наталья ГреБеННикова.         

По просьбе читателей

песня о нашем городе

впервые  «Николаевский вальс» прозвучал на фестивале 
«песня над волгой». по своему символично, что эта пре-

мьера случилась именно на берегу великой реки, в чем её авто-
рам Нине Михайловне Гейде и игорю владимировичу Ширшову 
видится добрый знак. Хочется верить, что песня станет визитной 
карточкой Николаевска. ведь стараниями поэта и композитора 
в нее вложен глубокий смысл. по всему чувствуется: написана 
она неравнодушными людьми, любящими свой родной край.

После Дня города, посвященного знаковым юбилейным датам Ни-
колаевска, где эта песня прозвучала вновь,  в редакцию позвонили 
читатели газеты с просьбой опубликовать ее текст. Сегодня мы с 
удовольствием выполняем эту просьбу.
          НИКОЛАЕВСКИЙ ВАЛЬС
                          сл. Н. Гейды
1.                       муз. И. Ширшова
Восток заалел, новым радостным днем зарождаясь,
Играет рубинами резво над волжской волной.
Я, словно мальчишка, влюблен в милый мой Николаевск,
В простой чистый город, до боли мне с детства родной.
Мой друг загорелый, ветрам нараспашку открытый,
Ты славен простыми людьми и твоей добротой.
Походкою смелой шагаю в любую калитку,
Казаху я искренний брат, украинцу я свой.

Припев:
Город мой дорогой, Николаевск над Волгой!
Город мой, навсегда ставший песней моей.
Город мой, я иду твоей светлой дорогой,
Я желаю тебе мирных, добрых и солнечных дней.

2. 
Вот я к обелиску святому рукой прикасаюсь,
С поклоном людским здесь букеты тюльпанов лежат.
В молчанье застыл у святого огня Николаевск,
Он сон стережет павших в тяжкие годы солдат.
С Отчизной прошел ты войну и восславил Победу,
И сына отправил в далекий межзвездный полет.
Где б ни был, к тебе все равно, Николаевск, приеду,
Твой звон колокольный к себе, словно память, зовет.

Припев:

3.
Заря догорела, хрустальной росой умываясь,
И снова дыханием солнца весь город объят.
Тебя обнимаю, всем сердцем любя, Николаевск!
Хорошего утра и ясного доброго дня.

Припев:

иНФорМаЦиоННое СооБЩеНие
В соответствии с нормами Федерального закона от 22.07.2008 № 

159-ФЗ «Об особенностях отчуждения недвижимого имущества, на-
ходящегося в государственной собственности субъектов Российской 
Федерации или в муниципальной собственности и арендуемого 
субъектами малого и среднего предпринимательства, и о внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федера-
ции», и во исполнение постановления администрации Николаевского 
муниципального района Волгоградской области от 15.09.2017 № 778 
«Об условиях приватизации нежилого помещения», администрация 
Николаевского муниципального района Волгоградской области со-
общает о продаже нежилого помещения, площадью 57,9 кв. м, рас-
положенного по адресу: Волгоградская область, Николаевский район, 
г. Николаевск, ул. Мира, д. 9/6, кадастровый номер 34:18:140128:615, 
обремененного договором аренды от 11.10.2011 г. № 12/011и с 
обществом ограниченной ответственностью «Стоматологическая 
поликлиника «Мастер Стом». Продажная цена объекта установлена 
в размере 345000,00 (триста сорок пять тысяч) рублей.

Во исполнение постановления администрации Николаевского муни-
ципального района Волгоградской области от 15.09.2017 № 779 «Об 
условиях приватизации нежилого помещения», администрация Нико-
лаевского муниципального района Волгоградской области сообщает о 
продаже нежилого помещения, площадью 34,7 кв. м, расположенного 
по адресу: Волгоградская область, Николаевский район, г. Николаевск, 
ул. Мира, д. 9/6, кадастровый номер 34:18:140128:616, обремененного 
договором аренды от 11.10.2011 г. № 11/011и с Верещагиным Дми-
трием Павловичем. Продажная цена объекта установлена в размере 
206000,00 (двести шесть тысяч) рублей.

выпускница 
сельхозинститута 

к.п. Гермаш.

поёт музыкант 
и композитор игорь Ширшов.

М.Г. Грачева, л.д. дубовая, к.п. Гермаш, 1968 г.


